

### Contra la Pacific Mail S. S. Co.

Un Cónsul salvadoreño que viaja en un vapor de la Pacific Mail Steam Ship Co. se ha dado a la tarea de escribir a los diarios importantes de su patria pintando las mil irregularidades de esa compañía naviera, incluyendo el pésimo trato a los pasajeros, la escasez de hielo, agua mala, el racionamiento ultraeconómico de las frutas, ausencia de carne fresca, mantequilla mala, etc. Dice una cosa curiosa, que los carniceros son teósofos porque no matan aves de corral.

Recordamos ahora que los pasajeros de un barco de la Pacific Steam Ship National Co., tomaron las iniciales de esa razón y escribieron en las tazas y platos: **Pésimas Son Nuestras Comidas.** El Capitán mandó a

### Triunfo de un centroamericano

Por carta que llegó de Roma a uno de nuestros redactores, sabemos que el pintor nicaragüense Alejandro Alonso Rocha, que llegó a la urbe famosa a perfeccionarse en el arte que profesa, ha abierto una exposición de sus obras en la calle Margutta, siendo muy visitada. Grandes maestros elogian los cuadros del pintor, a quien califican de admirable combinador de efectos de luz y sombra. Entre sus cuadros sobresale uno, dicen, verdaderamente maravilloso, que representa a San Francisco de Asís predicando a las golondrinas en la umbría. Parabienes.

borrar esa leyenda y a escribir esta también con las mismas iniciales: **Peor Sería No Comerlas.**

Que es lo que le va a pasar al Cónsul salvadoreño si a esta hora no lo han echado al agua.

El Banco de Costa Rica ha dotado a sus porteros de elegantes uniformes.

Aquella institución ha dado un gran paso hacia su buena

presentación. Su despacho al público ha sido totalmente reformado y su aspecto todo es elegante. Ahora completa el adorno con el uniforme a sus porteros.

Está muy adelantada pero todavía en secreto la información para averiguar las irregularidades de los pagos en Obras Públicas. Según nos dijo una persona conocedora, el je-

fe de los talleres señor Rivera saldrá librado de toda responsabilidad y volverá a su puesto.

La sumaria por el contrabando de talco de La Estrella fue enviada a Limón para tomar allá algunas declaraciones.

## Las declaraciones de M. Herriot dan ocasión a EE. UU. para colaborar en la obra de paz

### NUEVO MIEMBRO DEL COMITE PARA EL PLAN DAWES

NUEVA YORK, 6. — Henry M. Robinson, miembro del comité encargado del funcionamiento del plan Dawes, partió para Europa donde se encontrará con Young, para colaborar en el trabajo.

### DECLARACIONES DE ROBINSON SOBRE LOS ACUERDOS DE LONDRES

NUEVA YORK, 6. — Robinson declara que cuando el plan Dawes esté en ejecución el mundo entero convendrá que ha sido el plan Dawes la mejor fórmula que garantice a las naciones después de la guerra. Elogió asimismo la labor de Young en el delicado puesto de agente general.

### GLORIFICACION A LA MEMORIA DE MR. WOODROW WILSON

NUEVA YORK, 6. — Una carta publicada por el ex-Secretario Baker dice que las palabras de Herriot en Ginebra, abren a los Estados Unidos una oportunidad para ayudar a la obra de la paz del mundo tal como la soñó el ex-Presidente Wilson a quien dedica párrafos de recuerdo y de elogio con ocasión de la marcha de los asuntos internacionales, diciendo que Wilson sí tuvo la visión exacta del porvenir del mundo.

### SE HARA UN EMPRESTITO PARA LOS MINEROS DEL RUHR

NUEVA YORK, 6. — Se han empezado las negociaciones en ésta por un grupo de banqueros con el fin de lograr un empréstito de diez millones de dólares para los industriales explotadores de carbón en la cuenca del Ruhr. El "Times" dice que algunas de las ideas expresadas por Herriot en su discurso de Ginebra están inspiradas por las antiguas teorías de Roosevelt.

### QUINCE MIL HERIDOS EN LAS GUERRA CIVIL CHINA

SHANGHAI, 6. — Informes llegados a esta dicen que las fuerzas en retirada de Kiang-Su han tenido cerca de quince mil heridos, y que se ignora el número de muertos que haya habido en los combates.

### EL PRESIDENTE COOLIDGE LLENO DE OPTIMISMO

WASHINGTON, 6. — El Presidente Coolidge hizo hoy manifestaciones optimistas al Embajador Hougston respecto a la situación general de Europa y especialmente la de Alemania.

### Los fines

### de una compañía

La Sociedad Agrícola de Ahorros fundada en esta capital según escritura hecha ante el notario Lic. don Juan Felipe Picado, es de negocios en general. En cuanto a lo que se dijo que uno de sus fines primordiales era de hacer préstamos fáciles a los empleados públicos, no es así, pues aunque se pensara en eso, sería ahora imposible ya que el Ejecutivo ha puesto trabas al crédito de los empleados públicos.

Esto nos dijo uno de los fundadores de la sociedad.

### Nueva directiva de la Compañía radiográfica

Se eligió la nueva Directiva de la Compañía Radiográfica de Costa Rica.

Se nombró gerente al señor ingeniero don José Joaquín Carranza Volio y gerente en su ausencia al señor ingeniero don Ricardo Pacheco Lara.

# LA NOTA VESPERTINA

Entre las diversiones que se anuncian para esta noche, que es la noche del sábado, tenemos, además de la Banda Revolucionaria, con vivas a De la Huerta y otros excesos, con que nos regalan entre Nicho y Frégoli, "La casa de las tres niñas", con que nos obsequia la Berutti y una reunión de confianza en el Agua Caliente. Se trata de rezar unas cuantas salves.

Al regidor Hernández le sueñan a violín destemplados las crónicas de los periódicos y los artículos que se refieren a la marcha municipal.

Don Benjamín, don Benjamín, per la Madonna, quería usted que en vez de lo que se dice se dijera que Pochet es insuperable y que nunca volverá a tener San José una Municipalidad más mecatuda que la que actualmente nos honra? Ah... don Benjamín...

Sabemos que se están dando los pasos para reelegir, cuando se llegue el caso a la actual Municipalidad.

La noticia nos causa alarma, porque para una cosa como esa no se dan pasos: esa reelección

será por aclamación general. ¡No faltaba más!

—¿En qué se parecen la República hermanita de Honduras y el diario La Opinión?

—Muy sencillo, viejo, en que tienen la carnicería en la propia casa.

Hoy ha tenido doña Inés Beurrutti la ocurrencia de tomarnos el pelo. Publica un cuadro en los diarios en una lengua rarísima, que primero se nos antojó era chino, pero que luego hemos rectificado pues dicen que se trata de alemán.

Muchas gracias, Inesita del alma mía, quedamos perfectamente enterados.

Anoche hubo otro temblor y el sismógrafo del Observatorio sigue registrando sismos que es un gusto.

Que prohiban el tráfico para que se acaben los temblores.

No se puede negar que el año ha sido meneadito: temblores, temblorcitos, llegada de don Ricardo, robos de diputados, abigeatos, deuda reformista, batallas en Agua Caliente, reglamentaciones, Pochet y So-

tela y crisis dulcera y municipal.

Con dos años más así, la patria queda completamente salvada.

Si Pochet hace tortas es porque es Presidente.

Si Filo figura, es porque es Ministro.

Si Sotela reglamenta el tráfico es porque es Gobernador.

Por la misma razón, don Ricardo debe comprender que si un jefe de resguardo se emborracha, es precisamente por ser jefe de resguardo.

Eso de alarmarse por unas cuantas monas de un jefe de resguardo, nos resulta como el cuento de don Chico Carranza delante de un incendio.

Alguien le preguntó:

—Don Chico, ¿esa casa estará asegurada?

—Hombre, no seas tan tonto: no la estás viendo que arde...

Se da cuenta de que diez y nueve vacas murieron intoxicadas en una hacienda de Puntarenas. No se sabe si esas vacas bebieron por casualidad agua de la cafetería de San José,

con perritos de los que Pochet descubre a las cuatro de la mañana en los tanques.

En Honduras han proclamado a Ferrera Presidente. Ya los perriodistas ni se ocupan en conseguir las fotografías de estos próceres; porque a lo mejor aparece una con esta leyenda: Ferrera, Presidente de Honduras y a la par un telegrama que dice: anoche le dieron setecientas puñaladas a Ferrera. Ahora el presidente es el General Benplácito.

Dicen los canjes que el último combate en Honduras, después de treinta horas de fuego, resultaron cuarenta generales muertos, veinte coroneles, diez y seis sargentos, once capitanes y doce mulas también muertas. En cuanto a la pérdida de la soldadesca se reducen a un soldado raso herido en la pantorrilla y otro al que un cañonazo lo dejó sin dedo gordo.

Como se comprenderá, los zopilotes están de fiesta en Honduras: viven las divindades del festín de Baltazar. Y se les ha refinado el gusto de manera notable: hígados de capitán,

postas de coronel, riñones a la Richelieu de General.

El zopilote que coma de menos grado, así sea teniente, se desprestigia.

Dice un cable de Roma, publicado en La Tribuna de hoy, lo siguiente: Después de haber ejecutado a todos los jefes del régimen aristocrático en Georgia, ha quedado limpio todo el territorio.

Esto no deja de ser una verdad de Pero Grullo. Si nosotros ejecutamos a todos los municipios, por ejemplo, la Municipalidad quedaría libre de escándalos. Hablamos en sentido ideológico figurado...

Le dice don Ricardo al Jefe Político de Turrialba que según informes que tiene, al Jefe del Resguardo de ese lugar le gusta beber y pasarse de punto.

Lo de que un jefe de resguardo beba no tiene nada de particular pues en casa de herrero... Pero lo que sí es de alarmarse es que ese Jefe del Resguardo se pase de punto. Hasta el caramelo cuando se pasa de punto se quema, ahora un hombre pasado de punto y en una combinación de clima cálido debe ser

peor que un hombre malo, de esos que salen de vez en cuando...

La inmoralidad es tan grande ya en este país, que hasta en las barberías hay grandes rótulos que dicen: "Salón para señoras"

Por algo dice un diario de la mañana que, el señor Secretario de Gobernación, está dispuesto a moralizarnos y a ver que las autoridades ejerzan la debida sanción contra todos los que vivimos dentro de la vida inmoral de esta ciudad, que también está dentro de la lista negra de don Ricardo.

Después de las notas de don Ricardo publicadas en "La Tribuna" de hoy y dirigidas al Director Gral. de Policía, Comandante de Limón y Jefe Político de Turrialba, si les puede preguntar a estos señores:

—¿Que hay del violín!

Siempre que conversamos con don Raúl Villalón, no podemos resistir al deseo de cantar aquello de la Duquesa del Bal-Tabarín que dice:

Labios de rosa, nidos de amor, son el encanto de mi pasión...

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

Pregunta al autor del Código Penal vigente

Dicen que en Londres hay una Escuela de Periodistas en la que aprenden los grandes y los chicos de la prensa desde cómo se toma un tranvía hasta cómo podría uno hablar con los gobernadores de Marte si tuviera allá peste de gobernadores.

—Mire Ud., nos decía ayer un distinguido juriconsulto (to dos los juriconsultos son distinguidos), cómo se explica esto y esto y aquello del Código Penal?

—O Ud. cree que somos abogados, de lo cual librenos Dios, o Ud. nos está tomando el pelo, respondimos. Consulte usted a rúbulas y leguleyos, esa peste de la República, como decían los romanos. Nosotros sólo somos periodistas, es decir, andamos al rededor del día y eso de leyes es cosa de la noche.

—No hay por qué enojarse, dijo el juriconsulto. Tome Ud. el lápiz y pregunte directamente al Lic. Astúa Aguilar.

—Así, sí.

La pregunta es ésta: —¿Cómo es posible que según el artículo 360 del Código Penal vigente salga mejor libra do quien hurta más de ₡ 500 que aquél que sólo hurta por valor de ₡ 50,01?

Según el artículo citado cuando el valor de lo hurtado excediere de ₡ 500 se aplicará pri-

sión en sus grados primero a cuarto, y cuando sin pasar de esa suma fuere superior a ₡ 50, corresponderá prisión en sus grados segundo a tercero; ahora bien, la pena para quien hurta más de ₡ 500 puede fijarse, de acuerdo con el cuadro segundo del artículo 143 ibidem, de seis meses a diez años y seis meses, y la que le corresponderá al autor de un hurto de ₡ 50,01 no podría ser nunca, de acuerdo con el cuadro citado, inferior a dos años y un mes, esto es el término mínimo del grado segundo del mencionado cuadro.

—Si eso es así, cosa que sin duda aclarará el respetable profesor de Derecho Penal, que tomen buena nota los amigos de apropiarse de lo ajeno, y que se dediquen a hurtos cuyo vabrev esiempre que no tenga trocual conseguirán mayor beneficio y menor pena...

Este Doctor

Há Observado Los Resultados De Lavol Sobre el Eczema.

Leed lo que el prominente médico latino americano, Dr. Luis C. Guizado, con residencia en la calle de Florida No. 196 Bogotá, Colombia, dice con respecto a sus observaciones.

"Primero, en el caso de un religioso franciscano que sufrió de una terrible erupción durante muchos años, y en quien produjo Lavol un resultado completo y permanente.

"Segundo, la propia hija del Dr., con una infección con la que se le hincharon los dedos, al grado de que perdieron su forma. Después de haber recibido la atención de varios doctores que no pudieron mejorar su estado, se alivio por completo con un frasco de Lavol."

En beneficio de los enfermos de la piel, cada semana hemos estado publicando en esta sección cartas de personas prominentes en la América Latina. Todas estas cartas relatan la historia del alivio de terribles sufrimientos obtenidos con Lavol.

Porqué no vá Ud. hoy mismo a la farmacia y obtiene un frasco de este líquido purificador y cicatrizante? Aplíquese a la piel hoy en la noche.

Se vende en todas las Farmacias El Líquido Maravilloso LAVOL

AL TOMAR SU WHISKY PIDA SIEMPRE

— CON —

"Stretton"

LA MEJOR AGUA MINERAL INGLESA.

HOY ESTARAN A LA VENTA

LAS MIL COBIJAS QUE POR CUENTA DE LA FABRICA LIQUIDAREMOS CON UN 25 POR CIENTO DE PERDIDA SOBRE PRECIO DE COSTO.

¿DUDA? CONVENZASE! ES UN NEGOCIO!

DESDE ₡ 10.00. PURA LANA

TIENDA ROMERO

:-:

González Hnos.

ALBUM DE "LA NOTICIA"



Señorita Manueita Carranza

Cómo serás? Tenue y fina, de alma azul como ese dombo que a todos nos ilumina?

O, quizá, frágil y fina, como una pintura china sobre la seda de un biombo?

Festejos para el día de la independencia

El 15 de setiembre, entre otros espectáculos deportivos, se jugará en la Sabana un match de polo.

Dos partidos, formados entre los jóvenes que practican ese deporte, contendrán ese día.

Los equipos han sido formados dos así:

— BLANCOS —

- Carlos Aguilar, (Capitán). José María Macaya. Arturo Echandi. Alvaro Esquivel. Suplente, John Keith.

— VERDES —

- Teodoro Picado, (Capitán). Alejandro González. Francisco Peralta. Manuel Emilio Argüello. Suplente, Rafael Coronado.

así:

Todos tienen muy buenas bestias ya adiestradas en el difícil juego. Suponemos que estará ese día la Sabana muy visitada, porque el público gusta mucho del polo.

Invitación que agradecemos

San José, 5 de setiembre de 1924.

Señor Director de LA NOTICIA Muy señor mío:

El Patronato de la Escuela Juan Rudín, tiene el honor de invitar a Ud. al festival que se verificará el próximo domingo 7 de setiembre a las 13 horas, en el local que ocupa dicha escuela.

Este Patronato se considerará muy honrado con su asistencia.

De Ud. con toda consideración atto. S. S.,

Francisco Alvarado M. Secretario.



El Centenario de hoy

Hoy conmemora Costa Rica el Centenario de la instalación del primer Congreso Constituyente de la República. Un suceso como ese no podía pasar inadvertido, y por eso el Diario Oficial en su edición de este día contiene el acta respectiva suscrita por aquellos venerables varones fundadores de la democracia costarricense.

Con sencillez patriarcal dice

ese documento que de la Iglesia de la Merced después de jurar los diputados reconocer los Supremos Poderes de la Federación y la obediencia de las leyes, salieron para el edificio del Congreso donde se hizo la elección del Directorio, quedando así fuerte la base de nuestra vida republicana.

¡Llor a los patricios fundadores y fe en el porvenir!

Duelo en Heredia

En la tarde de ayer falleció en la ciudad de Heredia la estimable señora Petra Arguedas y. de Pantoja. Contaba la señora Arguedas la avanzada edad de 88 años.

Por el parentesco que dicha señora tenía con las principales familias de Heredia, constituye aquel suceso un duelo social.

El sepelio tuvo lugar en la mañana de hoy después de los solemnes funerales efectuados en la parroquia del Carmen.

A la familia doliente nuestro sentido pésame.

El Repertorio Americano

Ya circula el Repertorio Americano del Maestro García Monge, correspondiente al número del lunes 8 de setiembre. Contiene preciosas selecciones y páginas bellas, con un fotografo a la memoria de Bolívar.

Tren de excursión

Desde hoy se están haciendo los preparativos primeros para un tren de excursión que se correrá al puerto de Limón el 11 de octubre próximo, para los que quieran asistir a las fiestas de la raza y a la feria y exposición agrícola-industrial. El tren volverá el 15.

Enfermedades en la Penitenciaría

Persona que nos merece fe nos ha comunicado que en la Penitenciaría hay un estado de insalubridad alarmante, pues hay no menos de cuarenta enfermos, casi todos de trancazo. Urge tener cuidado con eso, pues puede convertirse la Cárcel en foco de infección.

Director de Escuela destituido

Prueba de la energía ejemplar con que se procede ahora en Instrucción Pública es la destitución recientemente acordada de un Director de Escuela, quien fue sorprendido por la policía en actos indecorosos en las aulas del Edificio Metálico.

Contratos

La United Fruit Co. ha celebrado contrato para la compra y venta de bananos y otros con los señores Mariano Guardia Cazarzo, Vernon Bowman, Dirigedone Bowman, Rafael Quirós Quesada, Carlos Piedra Clacón, Leticia Pacheco Sáenz, Charles Herbert Lankaster, Faustino León Herrera, Juan Rafael Jiménez Ortiz.

Maderas del Pacífico

CUALQUIER DIMENSION EN GUAYACAN, MARIA, CEDRO, GENIZARO

DONDE

FERNANDO CASTRO

Hotel Europa

— COMIDA—CONCIERTO —

JUEVES Y DOMINGO

ESMERADO SERVICIO

ORQUESTA DEL MAESTRO ALVARADO

CALZADOS SAUMA

# Madera de Pinotea Americana

## MILLON Y MEDIO DE PIES

Surtido completo para toda clase de construcciones.

PRECIOS BAJOS

Depósito: Edificio Escolar Juan Rafael Mora

FRENTE AL PARQUE CENTRAL

# ENTREVISTA A DOS PUNTAS

## De Educación Pública y de Policía

Si alguna vez por una de esas vicisitudes de la vida llegáramos a catedráticos de la Escuela de Periodistas, nuestra primera lección sería sobre la entrevista a dos puntas, a dos lápices, a dos puyas, a dos lenguas, o como se quiera decir, sistema que descubrimos ayer por casualidad como se han descubierto e inventado casi todas las grandes cosas que nos asombran desde la ley de gravedad, por la caída de una fruta, hasta la caída de las mujeres por la ley de gravedad.

El plan es este: anda uno buscando la nota sensacional y se encuentra por ejemplo con Pío Luis, el de La Opinión, se ve venir un Ministro y de común acuerdo se le sale al paso como si fuera toro bravo.

El Ministro en nuestro caso fue el de Educación Pública, quien no obstante su napoleonazgo que lo hace a uno pensar en el Imperio, es de lo más afable que hay en materias ministeriales.

Concebimos la idea de que Pío Luis rompa el fuego porque es más audaz, pues ha desafiado hasta generales con guardias rojas, y nos quedamos a la expectativa como veteranos:

P. L.—¿Qué hay de nuevo?

Ministro.—Trabajo.

P. L.—¿Para enviar a las sesiones extraordinarias?

M.—Estudiamos dos proyectos principales, uno para vender el edificio de la Escuela Juan Rafael Mora y hacer otro en mejores condiciones en los alrededores de la ciudad para que los niños pobres puedan llegar más fácilmente...

P. L.—¿Hay propuestas de compra?

M.—Directa ninguna; hay un atisbo, de eso me han hablado particularmente, de oferta de compra de parte de la United Fruit Co.; como que ofrecen 75.000 dólares. Con eso se puede hacer algo bueno. La Escuela de Aranjuez en tan buena situación, en cuya construcción se han empeñado tanto los vecinos, principalmente don Marius Ferrat, escuela con 14 aulas, cuesta apenas ₡ 110.000. El otro proyecto que tenemos es para la organización de las tesorías escolares, proyecto de don Leonidas Rojas al que le he introducido algunas reformas.

Nosotros. — Señor Ministro. ¿no hay un proyecto de ley también para la creación de una Escuela de Artes y Oficios? Dicen que con poco, los Talleres de Obras Públicas podrían convertirse en un buen establecimiento.

M.—Sí, pero para eso habría que contar con la Secretaría de Hacienda y Comercio, y sería cosa larga. Habría que pensar en eso. La Escuela de Artes y Oficios de Alajuela fracasó. Hace poco observé que sólo había dos maestras de tejidos que ganaban en conjunto ₡ 92.00. El Gobierno acordó para eso una subvención de ₡ 250.00 y descubrí que la Municipalidad pagaba de ellos los ₡ 92.00 de las maestras y se embolsaba el resto. Quité la subvención, mejor dicho la reduje a los ₡ 92.00 justos. Fue un fracaso.

Nosotros.—En cambio el General Volio resolvió el problema de la Escuela de Artes y Oficios abogando porque se les diera a unos frailes de Cartago

₡ 45.000. El general Volio es un gran reformador...

Pío Luis. — ¡Indudablemente!...

M.—Otros empeños de hoy son la reglamentación de la ley de becas, y la puntualización de los programas. Uds. saben que los programas de Brenes Mesén son solamente guías metódicas, instrucciones generales a los maestros. Según ellos, al rededor de un tópico, de un botón por ejemplo, se desarrollan mil problemas. El botón es de marfil, qué es eso, la forma, la geometría, la aritmética, la geografía, hasta el canto. Todo sale del mismo tópico. Queremos hacer la enseñanza más intuitiva, hacer pensar más al niño...

Mientras el otro pregunta, nosotros observamos: el señor Quesada tiene la virtud del entusiasmo, de tal modo que no lo podemos seguir en las palpitaciones de su mente cuando habla de esos temas de las reformas en los métodos de enseñanza.

Hay un intervalo. Entran y salen oficinistas, suenan las campanillas del teléfono, y parece que hay que despedirse; pero: P. L.—¿Y de política?

M.—¡Esas cosas...! ¡Esos hombres!... Yo cedí hasta donde pude, pero se me exigía mucho y hubo de declarar terminantemente que no era posible. Se quería que hiciera oficial mayor a un señor Miguel Perdomo, acusado, que hiciera Jefe Técnico de Educación Primaria a don José Merino; yo conozco las capacidades de cada uno, y hasta esos extremos no puedo aceptar sugerencias.

Esta es a grandes rasgos una muestra de entrevista a dos puntas...

# ¿DONDE IR MAÑANA?

En la mañana

En la Sabana.—Matches entre La Libertad y Alajuela y Herediano y Progreso.

8 a. m.—Misa de Tropa.

10.—Misa en el Carmen.

11.—Misa en Catedral.

Al medio día

12 m.—Sorteo de la Lotería.

1 p. m.—Empiezan las tandas en los teatros y fiesta en el Juan Rudín.

En la tarde

2.30 p. m.—Teatro Nacional. Opereta "Las Libélulas".

5 p. m.—Concierto en el Parque Central.

En la noche

7 p. m.—Tandas nocturnas en todos los teatros.

8.30 p. m.—Nacional: Vals del Amor, opereta. Funciones en los demás teatros.

12.—Cenas chez la Chatte y Cafetín "Baratieri".

## Administrador de La Uvita

El Ejecutivo ha celebrado un contrato de arriendo de La Uvita en magníficas condiciones con don Juan María Segreda, Secretario de la Capitanía de Puerto de Limón.

## Mañana en la Liga Nacional Nicaragüense

Tenemos el gusto de invitar a Ud. para la sesión solemne que se verificará el domingo 7 de setiembre, a las 7.30 p. m., en celebración del primer aniversario de la fundación de la Liga Nacional Nicaragüense.

Esperamos que para tal acto nos honrará con su presencia.

Comité Liga Nacional Nicaragüense

Con un baile finalizará el acto. Centro de la Liga: 75 vs. al norte de La Dolorosa.

## La nueva obra de Salazar

Pronto será puesta en escena la nueva revista teatral de nuestro buen amigo, el poeta don Raúl Salazar y que se titula San José de Frac.

En esta obra su autor hace una crítica de nuestras costumbres en la buena sociedad, salpicando de fina sátira y chistes de buen gusto cada uno de los pasajes de su obra.

Se trata nada menos que de las congojas y consecuencias que trae consigo uno de esos rumbosos bailes del Teatro Nacional, al cual es forzoso asistir por lo que ello tiene de chic, aun cuando para ello se sacrifica el estómago y el raquí, tice presungido de la casa en donde quiera que haya una niña casa dema.

En esta gestión, como en todas las que el galano poeta ha puesto su ingenio al servicio del teatro, su triunfo será ruidoso, cosa que

## Operaciones presentadas al Registro Público

Don Gordiano Fernández Boland vendió una propiedad en esta ciudad por la suma de ₡ 14,080 a don Juan Rodríguez Mora.

La sucesión de don Teodosio Castro Angarita vendió por la suma de ₡ 9,000 una propiedad en esta capital a don Alexander Emmanuel Calder Gircome.

## Hoy se reunirá la Cooperativa Constructora

Señor Director de LA NOTICIA

Muy señor mío:

Suplico a Ud. que por medio del periódico que Ud. dirige le comunique a los socios de la Cooperativa Constructora que hoy sábado se verificará la asamblea de costumbre y que en ella serán sometidos a la consideración de los socios asuntos de gran importancia.

Dando a Ud. las más expresivas gracias por su publicación quedo de Ud. atto. y S. S.

PATRICIO ORTIZ O.

Don Federico Gólcher Quirós vendió una propiedad en Limón por ₡ 2,000 a don Juan Loaiza Salas.

Francisco Garro Salas vendió una finca en Cartago por ₡ 2,000 a Ignacia Arias Mora.

Doña Jacinta Mata Carrillo confirió poder generalísimo a doña Jacinta Mata Rueda.

Inscripción de la sociedad "Compañía Cérica Costarricense" con un capital de 500,000.00 dólares.

Inscripción de título posesorio a favor de Gregorio Muriillo Conejo, de Alajuela y Guillermo Quesada Arias, de Cartago.

# GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES

## CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE

DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE

TELEFONO 91 N

LADO NORTE DE LA CATEDRAL

## ₡ 115.00 VALEN LOS ₡ 115.00

ACUMULADORES

# U. S. L.

Acaban de llegar a

COSTA RICA MOTOR COMPANY

# Almacén Madrigal

TELEFONO 271 — APARTADO 1009

MERCADERIAS EN GENERAL A LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

## Octavio A. Silva Dentista Americano

Gabinete contiguo a la Oficina del Cable.

Especialidad en trabajos de oro y tratamiento de la Piorrea

# Bonos Nacionales Oro

Para adquirir los fondos destinados a fomentar la CONSTRUCCION URBANA, de acuerdo con la ley No. 65 del 11 de los corrientes, ponemos desde hoy a la venta Bonos Nacionales Oro concediendo un 10 por ciento de descuento sobre su valor nominal. Esos bonos devengan un interés de 8 por ciento anual.

San José, agosto 19 de 1924.

Banco Internacional de Costa Rica.



**No tengo hambre, mamita!**

En la niñez comer con ganas es la cosa más natural del mundo. Por eso que cuando un niño rehusa alimentos, puede estarse seguro de que necesita un medicamento que, como la EMULSION de SCOTT devuelve el apetito normal a la vez que abastece valiosos elementos nutritivos. Incomparablemente eficaz tanto para los niños como para los adultos.

**EMULSION DE SCOTT**



**Músculos Adoloridos**

MUSTEROLE es el remedio indicado para toda clase de dolores en los músculos y las articulaciones. Después de uno o dos frotamientos desaparece el malestar y queda una agradable sensación de calor. Musterole es un ungüento claro y blanquecino que contiene como principal ingrediente el aceite de mostaza. Se vende en todas las farmacias envasado en pomos y pequeños tubos.

Mucho mejor que un sinapismo.

**MUSTEROLE**

**Tome**  **CAFE TRES MONTES UN COLON LA LIBRA**

¿PREFIERE UD. SIEMPRE LO MEJOR??

PIDA SIEMPRE LOS REFRESCOS DE **LA MEJOR**

FABRICA DE JUAN LUIS CAMPOS. — — TELEFONO 190

**Sentido fallecimiento**

Ayer murió en Tres Ríos la estimable y virtuosa dama doña Ramoncita Sanabria, esposa del cumplido y correcto caballero de aquella localidad don Rafael T. Villalobos Coto. La señora Sanabria de Villalobos gozaba de las unánimes y justas simpatías de todos por la bondad de su corazón y las claras virtudes que adornaban su alma. Se comprenderá que su muerte causara profunda sensación en aquella ciudad; el entierro de los restos de la señora de Villalobos se efectuó esta mañana, acompañando los despojos una cantidad inmensa de gentes que testimoniaron el ho-

menaje de simpatía y de cariño de que la extinta gozó en vida. Al dar esta noticia dolorosa, hacemos presente nuestra condolencia a don Rafael Tobías Villalobos, a don Manuel Astorga y señora, a don Miguel Sanabria y señora, a doña Aurelia v. de Porqued, a don Rafael Sanabria, a don Jesús Sanabria y señora, a don Diomedes, don Fabio, don Luis Felipe y don Ovidio Astorga Sanabria, a don Patrocinio Arrieta Leiva y señora, a la señorita Mela Astorga, a don Marcial Fallas y señora, y a la demás familia doliente.

**MOVIMIENTO DIARIO**

**VISTAS PARA EL MARTES**

**SALA PRIMERA**

Ordinario: Juan Camacho contra Juan de Dios Montero, a las 13 hs.  
Ordinario: Cristina Lloyd contra Samuel A. Lourence, a las 14 hs.

**SALA SEGUNDA**

Francisco Hernández Chaves, leones a las 14.15 hs.

**CASACION**

No hay.

**NACIMIENTOS**

Rosalina, legítima de Julio Ramírez O. y Matilde Álvarez L.  
Amalia, legítima de Faustino Montes de Oca R. y Juana Granados.  
Aydee, legítima de José Jiménez L. y Consuelo Quesada ú. ap.  
Iris, legítima de Santiago Arias y Gabriela Oreamuno C.  
Alicia Solano.

José F., legítimo de Francisco Rivera P. y Damiana Barboza Ch.  
Rodolfo, legítimo de Luis Diego Sáenz E. y Rita Cañas Q.

**PASAPORTES**

Jorge Idedonar, Cuba.  
Ana María Montes de Oca y Amalia Montes de Oca, EE. UU.  
Débora E. de Escartín, Panamá.  
Consuelo Mass de González para Puerto Rico.

Amaro Odio H., Cuba.  
Carlos Haupto Gómez, Cuba.  
Alma Barñold, Cristóbal.

**DEFUNCIONES**

Fernando Quesada, 3 años S. José.  
Hospital de San Juan de Dios

**ENTRADAS**

Juan J. Gómez, San José.  
Ana María García, San José.  
Vera Gómez, San José.  
Adelaida Macis, San José.  
Rómulo Araya, San José.  
Rafael Sanabria, San José.  
Tobías Gutiérrez, San José.  
Rafaela Azorella, Heredia.  
Elisa González, Palmares.  
José Varela, Turrialba.  
Isabel Argüello, Atenas.  
Ramona Alvarado, Atenas.  
Manuel Marja, Sacra Familia.  
Joaquín Ramírez, Tucurrique.  
Antonio Piedra, Cartago.

**SALIDAS**

Martín Montenegro, Puntarenas.  
Marja Cascante, Coronado.  
Celestino Bustos, Sardinal.  
Eulalia Ruiz, San José.  
María Vargas, Tabarcia.  
Evangelista Barahona, Tres Ríos.  
Alicia Chaves, Orotina.  
Rubén Lobo, Montes de Oca.  
María Valverde, Limón.  
Francisco Martínez, La Estrella.  
Rafael Rojas, San José.  
Elena Stuart, Parismina.

**Actualidad Deportiva**

POR MAX T. BAIR

Los cuadros de los diferentes campeonatos de balompié señalan para hoy los siguientes juegos:

**PRIMERAS DIVISIONES**

Liga Deportiva Alajuelense contra La Libertad, a las 10 horas, en la Sabana. Arbitrará don Egon Holtz.  
Club Sport Herediano contra Club Sport Progreso a las 10 horas en la Sabana. Arbitrará don Miguel A. Castro G.

De estos juegos ambos pueden tener interés, pues ya han demostrado los equipos Alajuelense y Progreso que son capaces de oponer gran resistencia a equipos fuertes como son los que van a luchar.

**SEGUNDAS DIVISIONES**

Club Sport Progreso contra la Liga Deportiva Alajuelense, en Alajuela a las 12 horas.  
Unión Deportiva de Moravia contra Juventud a las 10 horas en San Francisco de Mata Redonda.  
Club Sport Libertad contra Colón a las 9 horas.

**TERCERAS DIVISIONES**

Club Sport Guadalupe contra Club Sport Costa Rica en la Sabana.

**FUERA DE LIGA**

A las 12 horas, en La Uruca, jugarán los teams Porvenir e Independencia, integrados por menores de 18 años.  
La partida está dedicada a don Ramón Rojas. Actuará de juez don Miguel A. Barrientos.

**LA LIGA DE BASKET**

El Club Sport Guadalupe en su última sesión acordó ingresar a la Liga de Basket-Ball en segunda división. Como se ve, la Liga de Basket-Ball puede decirse que ya está establecida y que en breve el campeonato se verificará constituyendo éste un nuevo triunfo para la Liga Nacional de Foot-Ball.

**CAMPOS INADECUADOS**

En su última sesión la Liga Nacional de Foot-Ball pasó una comunicación a los clubs Cartaginés y Guadalupe requiriéndolos para que arreglaran el campo de juegos o buscaran un nuevo campo. El Club Guadalupe ya ha dado los pasos necesarios para la reparación de su campo, lo que iniciará en lo que exceda de ₡ 500. Con los piezos con las autoridades locales que se oponen a todo trabajo de mejora o progreso.

**EL CONCURSO ATLETICO**

En la próxima sesión de la Liga Nacional de Foot-Ball se acordará la apertura de la inscripción de atletas para el concurso del 12 de octubre.

La Directiva de la Liga tiene gran interés en la celebración de este concurso como una medida eficaz de entrenarse para las pruebas que han de efectuarse pronto contra otros países.

De cualquier manera y con cualquier fin, los concursos atléticos son de gran utilidad en todos los países en que se celebran.

**— Papel para cartas —**

en cajitas de fantasía al precio increíble de **DOS COLONES CADA UNA**

EN LA LIBRERIA DE TREJOS HNOS.

**Suspensión de operaciones en el Laberinto**

Como consecuencia de la falta de hilo en la empresa industrial El Laberinto, se ha visto obligada a rebajar el número de empleados en sus telares. A fin de que la falta no sea sufrida en un todo por los empleados, tiene alternado el trabajo y de esta manera todas siguen siendo empleadas, únicamente con menos salario, por el menor tiempo de trabajo.

Espera la empresa que pronto reciba los grandes pedidos de hilo y para entonces quedará subsanada esa falta de trabajo y podrá dar cumplimiento a los urgentes pedidos de géneros y otros artículos que le hacen y que por hoy no puede cumplir con exactitud por la razón apuntada.

**Aceras y canoas en ésta ciudad**

El señor Gobernador está dispuesto a que el acuerdo municipal que ordena la construcción de aceras y canoas en esta ciudad, antes del 10 de octubre sea cumplido.

Para el logro de ese objeto no parará en consideraciones respecto a quien se trate, pues se impartirá justicia por parejo. El que el primero de octubre no tenga reparadas sus aceras y canoas le serán arregladas por cuenta de la Municipalidad, la cual cobrará el valor y la respectiva multa.

Si el propietario se niega al pago la propiedad responderá por dicho valor.

En esta tarea el señor Gobernador está interesado y cuenta con el apoyo decidido del Gobierno.

**CERVEZA**

**TRAUBE**

La mejor del país

PIDALA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS:--

**— GRAN OPORTUNIDAD —**

**La Tienda Mil Colores**

— OFRECE —

**UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES**

ingleses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones. El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.

SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS ENRIQUE YANKELEWITZ

**Para toses y resfriados**

**GUAYACOL GLICERO FOSFATADO DE JOHNSON**

EL MEJOR HOTEL PARA USTED

**EL METROPOLI**

LA MEJOR CANTINA GANTINA PARA TODOS

**La Cantina Central**

TELEFONO 861

**PASTA DENTIFRICA "PEBECO"**

La mejor y más económica

**Jabón para Tocador "Cristóbal"**

Delicioso: Igual al "Reuter"

Artículos alemanes de la mejor calidad

Agente distribuidor O. GOMMERT

Se vende en todas las Boticas.